

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 18 de enero de 2011.



EDUCACIÓN

Estatal: Promueve la UAEM creación de reservas ecológicas en cuatro municipios

Nacional: Anuncia SEP registro para educación superior abierta y a distancia

SALUD

Nacional: El sector salud destina 12 mil millones de pesos en la atención a los casos de alcoholismo: Ssa

Internacional: Alergia al semen propio causa enfermedad similar

ECONOMÍA

Estatal: Quitar obstáculos a inversionistas

Nacional: Creció en México el turismo en 2010 según el promedio mundial

Internacional: Crece actividad manufacturera en NY

POLÍTICA

Estatal: Hertino Avilés, secretario de Tribunales Electorales

Nacional: Calderón: el tiempo me dio la razón en la necesidad de desaparecer a Luz y Fuerza

Internacional: En medio de choques conforman en Túnez gobierno de unidad nacional

EDUCACIÓN

Estatal:

“Promueve la UAEM creación de reservas ecológicas en cuatro municipios”

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) promoverá ante la Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente (CEAMA) del gobierno del estado la creación de reservas ecológicas o áreas naturales protegidas en los municipios de Jonacatepec, Mazatepec, Miacatlán y Tlaquiltenango, que cuentan con biodiversidad con características distintas a las ya protegidas en la Reserva de la Biosfera Sierra de Huautla. Óscar Dorado Ramírez, catedrático investigador de la UAEM especialista en temas ambientales, informó que derivado de las pláticas con la CEAMA uno de los proyectos es incrementar las zonas protegidas de biodiversidad en el estado de Morelos y en primera instancia se busca proteger otras zonas de selva baja caducifolia. “Hay un área por Jonacatepec, otra en la región de Mazatepec, Miacatlán y otra en el municipio de Tlaquiltenango, pegado con la Reserva de la Biosfera Sierra de Huautla”, dijo el catedrático, premio nacional de ecología 1998. Destacó que en las pláticas previas al inicio de los proyectos en las que participó el secretario general de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, se lograron acuerdos interesantes en los que se solicitó evitar la burocracia. “Nosotros no queremos que haya gente que esté involucrada en la burocracia, que lo único que hace es obstaculizar. Ya tomamos el acuerdo con la CEAMA y la UAEM para que no necesariamente tengan que participar las direcciones de las facultades, en este caso de nuestro centro de investigación que no solamente no ha ayudado sino que ha afectado la realización de nuestros proyectos de investigación y de conservación”.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

“La UAEM no está en condiciones de cubrir al cien por ciento exigencias de sindicatos: Bilbao Marcos”

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) no está en condiciones de cumplir al cien por ciento los pliegos petitorios de los sindicatos, por lo que será difícil otorgar los 90 días de aguinaldo y los porcentajes de incremento salarial que solicitan tanto académicos como administrativos sindicalizados. Fernando de Jesús Bilbao Marcos, rector de la UAEM, afirmó que existe una buena relación con los sindicatos, pero el presupuesto del 2011 no alcanza para atender las demandas de los sindicatos, que exigen un incremento salarial del 15 por ciento y 90 días de aguinaldo. “Creo que los sindicatos entienden que ha sido una gestión en donde no ha habido despilfarros de ninguna índole, ni gastos excesivos o lujos, sino que al contrario, el recurso que se tiene destinado para la operatividad de la institución se gasta en un 50 por ciento y el resto se destina para el pago de los complementos que en salarios hacen falta”. Destacó que en lo que va de las pláticas conciliatorias se ha mantenido una actitud razonable de parte de las comisiones sindicales y la mayoría de lo que los sindicatos han señalado como violaciones a sus contratos colectivos se ha atendido. Respecto de la capacidad de respuesta en el tema financiero, Bilbao Marcos anunció que continuará las gestiones ante las instancias correspondientes para primero atender el déficit financiero que padece la institución y con base en ello poder atender los pliegos de peticiones con emplazamiento a huelga. En ese sentido, dio a conocer que para la negociación salarial la UAEM cuenta con un presupuesto que le restringe a ofrecer como máximo el 3.9 por ciento y no se cuenta con los recursos para ofrecer los 90 días de aguinaldo que le solicitan los sindicalizados, y en caso de poder conseguir fondos extraordinarios, será posible atender la totalidad de los pliegos de peticiones, dijo el rector al afirmar que lo que esté en manos de la administración central resolver, será resuelto en términos de conciliación y beneficio institucional.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

“Aumenta participación de títulos de la Universidad Autónoma en la FIL”

Tras su participación en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara (FIL) el año pasado, la Coordinación Editorial de la UAEM aumentó la presencia de los diversos títulos universitarios en los espacios de exhibición junto a la Comisión Ejecutiva para las Conmemoraciones del 2010 en Morelos y las casas editoriales comerciales que mantienen coediciones con la UAEM. De acuerdo con Lydia Elizalde Valdés, responsable de la Coordinación, los títulos del Programa de Publicaciones Universitarias que participaron tanto en el área de Lanzamientos 2011 como en el Salón de Novedades fueron: La protección social de los trabajadores migrantes mexicanos; Revistas culturales latinoamericanas, 1960-2008; Rousseau, la mirada de las disciplinas; Constelación y campo. Psicología de Kurt Lewin; Voces y disidencias juveniles. Rebeldía, movilización y cultura en América Latina; Siembras, cosechas y mercados. Perspectivas antropológicas de la agricultura en Morelos; Las disciplinas escolares y sus libros; Identidades de viento. Música tradicional, bandas de viento e identidad purépecha; y La muerte en el imaginario del México profundo.

La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes).

“Confían conjurar la huelga en UAEM”

Se reproduce el boletín enviado el día 13 de enero por la Oficina de Prensa de la Rectoría a la prensa local, en el cual se da a conocer que Alejandro Vera Jiménez, secretario general de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), informó que las pláticas de negociación con los sindicatos de trabajadores académicos y administrativos de la institución, con motivo del emplazamiento a huelga que ambas organizaciones gremiales presentaron ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCyA) para el próximo 1 de febrero, van por buen camino. Indicó que con el Sindicato de Trabajadores Administrativos (Stauaem) las pláticas se relacionan con un aumento salarial y la solución a las violaciones al Contrato Colectivo de Trabajo (CCT) que argumentan, las cuales están siendo solventadas en el transcurso de las negociaciones y en los próximos días se dará a conocer el incremento que la institución ofrece a sus trabajadores. En cuanto al Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos (Sitauaem), se realiza una revisión de las cláusulas del CCT destacando el ofrecimiento que la institución hace para que el periodo de jubilación sea posterior a los 35 años de servicio. En este sentido, Vera Jiménez mencionó que a su vez la organización hace unas contra propuestas dignas de tomar en cuenta, que consisten en aumentar el monto del estímulo económico que reciben por quinquenios y un bono al momento en que el académico decida jubilarse.

La Jornada Morelos, p.16, (Cruz Pérez).

“Retienen con becas a alumnos de bachillerato”

Por segundo año consecutivo se logró elevar el porcentaje de respuesta a 63 por ciento, para la demanda de estudios a nivel bachillerato, lo que permite atender a casi 4.2 millones de jóvenes, y la meta es que al término del 2011 se alcance el 69 por ciento de cobertura, gracias a la apertura de otros casi 100 mil espacios adicionales en todo el país, mientras que en Morelos se buscará avanzar por arriba de esos porcentajes. Lo anterior es consecuencia de una política de apoyo a este nivel educativo donde destaca el otorgamiento de apoyos directos a los estudiantes. Y es que evaluaciones realizadas recientemente confirman que entre los alumnos que no cuentan con una beca, la deserción es del 40 por ciento en el primer año de bachillerato, mientras que en los estudiantes que sí la tienen, la deserción es de apenas 10 por ciento. Por ello, la SEP confirmó que con el presupuesto autorizado para Educación Media Superior en 2011, se podrán otorgar alrededor de 25 mil becas adicionales a jóvenes que desean continuar sus estudios, con lo que el padrón de becarios llegará a más de 350 mil estudiantes, con una inversión superior a dos mil 380 millones de pesos. Ello se desprende de un estudio de perspectiva donde se refiere que la SEP pondrá en operación este año 200 nuevos bachilleratos en todo el país, además de rehabilitar y equipar 4 mil 500 planteles adicionales como parte de la Reforma Integral de la Educación Media Superior.

El Regional del Sur, (Miguel Ángel Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=13310:retienen-con-becas-a-alumnos-de-bachillerato&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“Anuncia SEP registro para educación superior abierta y a distancia”

La Secretaría de Educación Pública (SEP) dio a conocer que abrió el registro para cursar alguna de las 13 carreras de nivel superior, a través de la modalidad abierta y a distancia. La dependencia explicó que a través de internet y sin costo alguno, ofrece a los estudiantes interesados en continuar una profesión y que hayan concluido su bachillerato, seis licenciaturas, seis ingenierías y una del nivel de Técnico Superior Universitario. Precisó que las licenciaturas son en Seguridad Pública, Desarrollo Comunitario, Matemáticas, Gestión y Administración de Pequeñas y Medianas Empresas (PyME), Mercadotecnia Internacional y Administración de Empresas Turísticas. En tanto, las ingenierías que se ofertan son en Logística y Transporte, Desarrollo de Software, Tecnología Ambiental, Biotecnología, Telemática y Energías Renovables, así como la carrera de Paramédico a nivel de Técnico Superior Universitario. La SEP resaltó que el plazo que tienen los aspirantes para registrarse termina el 28 de febrero, y para formalizar su inscripción en cualquiera de los programas de estudio, deberán acreditar el curso propedéutico que será impartido en línea del 7 de marzo al 17 de abril de 2011. Entre los requisitos que deberán cumplir los interesados se encuentran llenar la solicitud de registro en el portal www.abiertayadistancia.sep.gob.mx, así como proporcionar a través del mismo sitio virtual información y documentación en formato digital. La SEP refirió que en el modelo educativo y pedagógico del Programa de Educación Superior Abierta y a Distancia, los estudiantes planean su tiempo y ritmo de estudio para hacerlo compatible con el trabajo u otras actividades. Además reciben apoyo de tutores y facilitadores del aprendizaje, cuya misión es la de brindar orientación en cada materia o asignatura, así como dar seguimiento a su trayectoria educativa. Recalcó que para las actividades académicas ha abierto 135 centros de Acceso y Apoyo Universitario (CAAU), que son puntos de encuentro educativo localizados en todo el territorio nacional y en instituciones del Sistema de Educación Superior Tecnológica. Los interesados pueden obtener mayor información en los servicios para la comunidad educativa de la ESAD en la página: www.abiertayadistancia.sep.gob.mx o a los teléfonos 01 800 11 27 737 (sin costo) y 36 01 10 00 extensiones 28075 y 28074.

La Crónica, http://www.cronica.mx/nota.php?id_notas=555108, (Notimex).

“Expertos de la UNAM buscan participar en la construcción del radiotelescopio SKA”

Especialistas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), interesados en participar en el proyecto del radiotelescopio Square Kilometer Array (SKA), uno de los proyectos más ambiciosos de radioastronomía en el mundo que podría costar mil millones de euros, se preparan en el campo de construcción de antenas, en el que se han propuesto prototipos novedosos. Stanley Kurtz, del Centro de Radioastronomía y Astrofísica de esa casa de estudios, con sede en Morelia, Michoacán, informó que el radiotelescopio contará con 50 mil antenas individuales distribuidas en una superficie de un millón de kilómetros cuadrados (casi la mitad del territorio mexicano), las cuales recibirán señales de las zonas más alejadas del universo. Si bien no se ha concretado un convenio formal de colaboración, los científicos de la UNAM asisten como invitados a las reuniones del equipo encargado de realizar el proyecto, que cuenta con investigadores de Estados Unidos y de algunos países europeos.

La Jornada, p.3a, (Emir Olivares Alonso).

“Imposible erradicar el rezago educativo sin resolver el fondo: Castro Muñoz”

Mientras no se resuelva de fondo el enorme problema que representa todavía la falta de ingreso y el alto índice de deserción en educación básica –donde 630 mil jóvenes abandonan cada año sus estudios de nivel secundaria–, será imposible erradicar el rezago educativo, estimado en 33 millones de personas, aseguró el director general del Instituto Nacional de Educación para los Adultos (INEA), Juan de Dios Castro Muñoz. Así, los esfuerzos del instituto, que este 2010 concluirá con casi 690 mil personas mayores de 15 años alfabetizadas o con estudios de primaria o secundaria terminados, resultan notoriamente insuficientes. Es como sacar agua de un barco, mientras más allá hay un agujero por donde entra más agua.

La Jornada, p.40, (José Antonio Román).

SALUD

Nacional:

“El sector salud destina 12 mil millones de pesos en la atención a los casos de alcoholismo: Ssa”

El sector salud en México destina un promedio de 12 mil millones de pesos en la atención de casos de alcoholismo, señaló Mauricio Hernández Ávila, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud de la Secretaría de Salud (Ssa), en la inauguración de la 16 Semana Nacional de Información. Compartiendo Esfuerzos de Alcohólicos Anónimos. Tan sólo el Instituto Mexicano del Seguro Social atiende cada semana a mil pacientes por intoxicación etílica, los cuales son registrados como deshidratación, lo que impide estimar el impacto real del problema, explicó. El funcionario alertó sobre el incremento en la ingesta de bebidas alcohólicas en escolares, particularmente mujeres, ya que el porcentaje de niñas mayores de 10 años que consume alcohol alcanza 14.8 por ciento, mientras el porcentaje en niños mayores de 10 años llega a 15.3 por ciento.

La Jornada, p.41, (Ariane Díaz). Reforma, p.14, (Susana Moraga). El Universal, (Ruth Rodríguez).
<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183105.html>

“Alertan que Lago de Chapala pierde 496 millones de metros cúbicos de agua”

En la presente sequía el lago de Chapala ya ha descendido 44 centímetros, que en volumen significan 496 millones de metros cúbicos de agua perdidos, informó el Organismo de Cuenca Lerma Santiago Pacífico de la Conagua. Señaló que el lago se encuentra en la cota 96.18 con seis mil 56 millones de metros cúbicos, a 76.69 por ciento de su capacidad, luego de que el 100 por ciento se marca en la cota 97.80, con un almacenamiento de siete mil 897 millones de metros cúbicos. La cota mínima de 2010 fue la 95.06, que se presentó hasta el 18 de junio, con un almacenamiento de cuatro mil 817 millones de metros cúbicos y con un descenso en escala de 77 centímetros, que en volumen representan menos 848 millones de metros cúbicos. La cota máxima de 2010 fue la 96.62 que se presentó hasta el 5 de octubre, ya que a partir del día siguiente registró su primer centímetro de descenso. El organismo de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) resaltó que su ascenso total fue de 1.56 metros, que en volumen equivalen a mil 736 millones de metros cúbicos. Refirió que el almacenamiento total fue de seis mil 552 millones de metros cúbicos, 82.97 por ciento y una área de embalse de 113 mil 167 hectáreas. Enfatizó que a partir del 6 de octubre, inició su descenso hasta sumar 44 centímetros, reportados el día de hoy.

Milenio, (Notimex)

<http://www.milenio.com/node/623962>

La Crónica, http://www.cronica.mx/nota.php?id_notas=555087, (Notimex).

“Durango bate récord con 46 días bajo cero grados”

El estado de Durango reporta una cifra récord en cuanto al número de días con temperaturas bajas, pues de 48 días de invierno, 46 han tenido registros negativos. Así lo informó el servicio meteorológico local a cargo de Florencio Rodríguez, quien comentó que el frente frío número 21 se encuentra afectando el territorio de Durango con temperaturas muy bajas en gran parte de la entidad y sobre todo en la ciudad capital. “La ciudad de Durango ha alcanzado registros de dos grados positivos durante las mañanas, no se han rebasado estas temperaturas a tal grado que en lo que va del presente invierno 2010-2011, llevamos ya 46 días con registros muy bajos”, explicó. Además, señaló que de los 17 días del mes de enero, en 15 se ha mantenido las temperaturas muy bajas, por lo que se pronostica que continuará este clima para los próximos meses.

Milenio, (Silvia Ayala)

<http://www.milenio.com/node/623975>

“En México hay más perros y gatos que niños”

En México viven 23 millones de perros y gatos, cifra que supera la cantidad de niños menores de nueve años, que es de 19.7 millones, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía. La cantidad es similar a la de habitantes del estado de México y del Distrito Federal, 14.8 y 8.8 millones, respectivamente, señalaron investigadoras de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). México ocupa el primer lugar de América Latina en este aspecto. El total es de 18 millones de perros y sólo 5.4 millones tienen un hogar, el resto son callejeros. Los 23 millones de perros y gatos muestran que existe cada uno de ellos en los 24.4 millones de hogares que hay en el país.

La Jornada, p.41, (Emir Olivares Alonso).

“Aumentan 25% las especies en peligro de extinción en México: son 2 mil 631”

Las especies en peligro de extinción en México aumentaron 25 por ciento, según la reciente publicación de la norma oficial mexicana (NOM) 059 de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) – que incluye la biodiversidad bajo protección especial, amenazada y en peligro de extinción–, en comparación con las que se incluían en la versión de 2001. Según un análisis de Defenders of Wildlife de México, Teyeliz, Greenpeace, Grupo Ecologista del Mayab, Comarino y del Centro Mexicano de Derecho Ambiental, la norma de 2001 incluía 2 mil 560 especies y subespecies, y ahora se añaden 71, por lo que hay en total 2 mil 631.

La Jornada, p.42, (Angélica Enciso L.).

Internacional:

“Alergia al semen propio causa enfermedad similar”

Un síndrome misterioso que produce en los hombres una dolencia similar a una gripe luego de tener un orgasmo puede estar causado por una alergia al semen, dijeron este lunes científicos holandeses. Los afectados por la enfermedad, conocida como síndrome posorgásmico y documentado en publicaciones médicas desde 2002, experimentan síntomas parecidos a los de la gripe, como fiebre, moqueo, fatiga extrema e irritación en los ojos, inmediatamente después de eyacular y pueden durar hasta una semana. Marcel Waldinger, profesor de sicofarmacología sexual en la Universidad de Utrecht, en Holanda, publicó dos estudios que sugieren que los hombres con este problema son alérgicos a su propio semen, y que un tratamiento conocido como terapia de hiposensibilización puede reducir el impacto.

La Jornada, p.2a, (Reuters).

“El implante de prótesis, efectivo en la disfunción eréctil”

La implantación de prótesis para afectados por disfunción sexual eréctil es hoy el nuevo aporte de los especialistas del hospital Camilo Cienfuegos de esta provincia cubana. El doctor Idel Pérez Marín, especialista de segundo grado en urología, confirmó a la prensa que con asesoría de un equipo nacional, se han realizado tres intervenciones con resultados satisfactorios. Este método, precisó, se aplica por sugerencia a quienes padecen disfunción eréctil y no responden al tratamiento con Viagra. Los beneficiados, agrega Pérez Marín, fueron dos personas que tenían una radical de próstata, cirugía eficaz para erradicar el cáncer, pero que traen consigo impotencia, y otra afectada por la enfermedad de Peyronie. El jefe de este servicio explicó que las prótesis están compuestas de dos cilindros con una espiral de plata, envueltos en silicona, los cuales se abren en los huecos cavernosos, se dilatan y se colocan dentro del órgano reproductor masculino. El centro hospitalario ampliará el servicio con una consulta especializada, un endocrinólogo y un urólogo. La finalidad es diagnosticar y seleccionar a los individuos que debido a una problema orgánico requieran la prótesis.

La Jornada, p.2a, (PI).

“Antidepresivo favorece recuperación tras derrame cerebral”

Un fármaco antidepresivo ayuda a la recuperación del paciente tras un derrame cerebral, confirmaron investigadores en un estudio reciente publicado en *The Lancet Neurology*. La fluoxetina, de nombre comercial Prozac, es un inhibidor selectivo de la recaptación de serotonina, un neurotransmisor asociado a los estados de ánimo. La investigación, llevada a cabo 90 días después del suceso, comprobó que los pacientes mejoraron funciones significativas en las extremidades superiores e inferiores, en comparación con aquellos no sujetos a esa terapia. También mostraron más independencia en su actuar, destacan los autores del estudio, del Hospital Universitario de Toulouse. Para François Chollet, el autor principal, el efecto positivo del medicamento en la función motora de los pacientes en recuperación sugiere que el Prozac es una nueva vía para el tratamiento del derrame isquémico agudo.

La Jornada, p.2a, (PI).

“Laboratorios biológicos: foco rojo”

África alberga las enfermedades más devastadoras, como los virus del ébola y Marburgo, así como los laboratorios que las estudian. A finales del año pasado, el senador estadounidense Richard Lugar y un equipo de expertos del Pentágono visitaron Burundi, Uganda y Kenia, y descubrieron detalles que les causaron alarma y los impulsaron a demandar más recursos para la seguridad de los laboratorios, para evitar que biológicos peligrosos caigan en manos de terroristas. Por ejemplo, un laboratorio keniano en el que hay virus de ántrax, ébola y Marburgo está ubicado a espaldas de una ciudad perdida y tiene muros de concreto bajos, fáciles de escalar. Los técnicos africanos tienen que usar grandes muestras de los peligrosos virus para su investigación porque su equipo es anticuado. Scott Dowell, de los Centros para la Prevención y Control de Enfermedades, en Atlanta (EU), está de acuerdo en que los laboratorios ugandeses y kenianos necesitan más recursos para mejorar su seguridad, pero lo mismo ocurre con muchas instalaciones de investigación en países pobres.

La Jornada, p.31, (Eiu).

“Agua de consumo en Vietnam contiene arsénico”

Más de un cuarto de los pozos de agua en el densamente poblado delta del Río Colorado en Vietnam contienen niveles inseguros de arsénico que pueden provocar cáncer, problemas neurológicos e hipertensión, advirtieron el martes investigadores. En un artículo publicado en la revista *Proceedings of the National Academy of Sciences*, los expertos también indicaron que el 44 por ciento de los pozos de ese delta portan niveles de manganeso que exceden los recomendados por la Organización Mundial de la Salud (OMS). "Alrededor de 7 millones de personas están en considerable riesgo de envenenamiento crónico con arsénico. Esto es particularmente preocupante porque el agua de pozo es la principal fuente de agua para el consumo en todo el delta", dijo a Reuters el autor Michael Berg. La contaminación de los pozos con arsénico ocurre en muchos países, como Argentina, Australia, Bangladesh, Chile, China, Hungría, India, México, Perú, Tailandia y Estados Unidos. Según la OMS, el agua que contiene más de 10 microgramos de arsénico por litro es insegura y el envenenamiento crónico genera acumulación en la piel, el pelo y las uñas, lo que produce coloración en la piel, hipertensión y disfunciones neurológicas. También causaría cáncer en la piel, los pulmones, la vejiga y los riñones.

El Financiero, (Reuters/AYV)

<http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/internacional/9502-agua-de-consumo-en-vietnam-contiene-arsenico>

ECONOMÍA

Estatal:

“Quintan obstáculos a inversionistas”

Rafael Tamayo Flores, secretario de Desarrollo Económico, afirmó ante representantes de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) que el estado ha pasado del lugar 19 al 4 en la facilidad para abrir un nuevo negocio. Lo anterior lo manifestó durante su participación en la presentación de la Guía para Mejorar la Calidad Regulatoria de Trámites Estatales y Municipales. Recalcó que en los primeros 4 años de administración del gobernador Marco Adame Castillo, en Morelos se han logrado eliminar obstáculos para emprendedores para abrir nuevos negocios, permitiendo que el estado sea más atractivo para importantes inversiones que en consecuencia generan nuevas fuentes de empleo.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Pedro Oseguera).

“Cuentahabientes desconocen disposición sobre el ‘decomiso’ de cuentas”

Instituciones bancarias comienzan a notificar a usuarios sobre el estado de las cuentas que podrían ir a la beneficencia pública. Cuentahabientes y usuarios de instituciones bancarias se mostraron sorprendidos y faltos de información respecto a que sus cuentas podrían ser decomisadas si en un lapso de tres años no tienen ningún tipo de movimiento, de acuerdo con lo que señala el artículo 61 de la ley de instituciones de crédito y que fue publicado en este medio ayer lunes. De igual manera, gerentes y personal de diferentes bancos del estado de Morelos señalaron que desconocen exactamente el mecanismo y la información general de este artículo. Sin embargo, mencionaron tener alguna idea, e incluso una de las fuentes consultadas mencionó que desde octubre del año pasado se comenzaron a enviar algunas notificaciones a personas que se encuentran en esta situación para que puedan verificar y evitar que su dinero se vaya a la beneficencia pública. No obstante, desconocieron si existe alguna cláusula o disposición a nivel central para enterar a los usuarios o clientes sobre esta situación.

La Unión de Morelos, p.12, (Claudia Marino).

Nacional:

“Creció en México el turismo en 2010 según el promedio mundial”

México mantuvo en 2010 un crecimiento en el número de turistas acorde con el promedio internacional, pero no será suficiente para superar o siquiera igualar las cifras previas a la crisis de 2008, se desprende de un reporte de la Organización Mundial del Turismo (OMT) difundido este lunes y de estimaciones del sector privado del país. Desde Madrid, España, la OMT dio a conocer un reporte preliminar sobre la recuperación del sector turístico a escala internacional, que documenta las cifras de llegadas de turistas en 2010 a las diferentes regiones del mundo.

La Jornada, p.29, (Julio Reyna Quiroz) y El Financiero, (Agencias/MVC)

<http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/economia/9503-crece-el-turismo-extranjero-en-mexico>

“Mejora el riesgo país por mayor estabilidad”

El riesgo país de México mejoró en los últimos meses, gracias a la mayor estabilidad de los indicadores de la economía nacional y las mejores perspectivas de crecimiento de la actividad económica. En ese contexto, el riesgo país de México alcanzó los 125 puntos, luego de que en la pasada crisis financiera-económica a nivel mundial se observará un nivel máximo de 628 puntos, dato nunca visto en los últimos diez años. Los inversionistas foráneos toman seriamente este indicador para realizar su inversiones. En el caso de México, dentro de la zona de América Latina, es uno de los países que muestra una mayor confianza por el nivel que ha alcanzado, excepto Chile, que presenta un cifra por debajo de los 100 puntos; sin embargo, Brasil su mayor competidor en términos de comercio, reporta una cifra de 170 puntos. El riesgo país de México hasta antes de la recesión económica mundial llegó a presentar un dato de 71 puntos, lo cual fue resultado del mejoramiento en torno a la estabilidad fiscal del país. El subdirector de mercados financieros de Santander, Salvador Orozco, comentó que la tendencia decreciente del indicador riesgo país es resultado fundamentalmente de la confianza que se manifiesta en torno a la evolución positiva de la economía mexicana.

El Universal, (Ricardo Jiménez).

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84073.html>

“Economía registra alza a tortilla en varias ciudades”

La Secretaría de Economía (SE) registra aumentos hasta de un peso en el kilo de tortilla en diversas ciudades del país, de acuerdo con el Sistema Nacional de Información e Integración de Mercados (SNIIM). La dependencia ubicó el promedio ponderado del kilogramo a nivel nacional, por estados, en 10.12 pesos, 16 centavos más que hace un mes, pero en su estudio por ciudades, pasó de 10 pesos a 10.12 pesos, 12 centavos sólo entre el 3 y el 17 de enero. Oaxaca es la ciudad más afectada con un alza de un peso 17 centavos en el periodo referido, junto a otras nueve localidades. Matamoros, Tamaulipas, es la localidad más cercana al incrementar 67 centavos, seguida de Saltillo, Coahuila, con 38 centavos; Distrito Federal, 34 centavos; Boca de Río, Veracruz, 25 centavos; zona Metropolitana del DF, 22 centavos y Mexicali, Baja California, 20 centavos. Las que sólo realizaron un menor aumento fijado en 10 centavos, fueron las ciudades de Villahermosa, Tabasco y Tapachula, Chiapas.

El Universal, (Eduardo Camacho).

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84077.html>

“Dan Afores réditos por \$142 mil millones”

Las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) dieron a los trabajadores durante 2010 rendimientos por 142.5 mil millones de pesos, indico información de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). Estos recursos representaron 10 por ciento del total administrado por las Afores el año pasado, que fue de 1.38 billones de pesos. Los rendimientos son equivalentes a los ingresos por turismo en enero-noviembre de 2010; además, representaron 58 por ciento del total de las remesas registradas en el mismo período y resultaron ser cuatro veces los recursos invertidos en estructurados. La Consar indicó que de forma acumulada los rendimientos significaron 40 por ciento del total de recursos en el sistema, para totalizar 516 mil millones de pesos desde 1997.

Reforma, Negocios, p.2, (Mónica Ramírez).

“Precio de autos crece abajo de la inflación”

Los precios de vehículos nuevos en 2011 tienden a aumentar en promedio entre 1.7 por ciento y 2.0 por ciento, por abajo del índice inflacionario, señalaron la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA) y la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), al señalar que enero es el mejor mes para adquirir una unidad nueva. Guillermo Rosales, director de asuntos gubernamentales de AMDA, dijo que los precios de los vehículos responden a un ciclo en cuanto al lanzamiento de modelos nuevos y destacó que la industria trae un rezago de varios ejercicios. “El incremento promedio de los autos nuevos está por abajo del Índice General de Precios, o sea, que si hemos tenido una inflación promedio arriba de 4 por ciento en años anteriores, el incremento de los precios de los autos ha estado a un 50 por ciento de ese índice”, apuntó Rosales. Eduardo Solís, presidente de AMIA, comentó que de acuerdo con un ejercicio que realizó esta organización con diferentes marcas, los resultados revelaron que el promedio de incremento en toda la gama en 2010 será de 1.7 a 2.0 por ciento, “y aunque se fuera a 2.5 por ciento, los precios de los automóviles seguirán por debajo de la inflación”.

El Universal, (Jorge Arturo López Gómez).

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84078.html>

“Alerta mundial por precio de alimentos”

Entre las principales causas están las inundaciones y sequías ocasionadas por el cambio climático, el uso de alimentos para producir biocombustibles y la especulación en el precio de los commodities. En México, los productores anticipan alzas de precios de 25 por ciento. Volatilidad en costos. Productores anticipan ajuste en precio de granos hasta de 25 por ciento. El alza en los precios de los granos básicos de alimentación para el país, como maíz, trigo, sorgo, arroz y frijol será de entre 25 y 35 por ciento, debido a la volatilidad en los precios internacionales de esos productos, destacaron productores de Sinaloa, el Consejo Nacional de Productores de Arroz (Cnpar) y la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras de Productos del Campo (ANEC).

El Economista, (Israel Gutiérrez).

**<http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/01/18/alerta-mundial-precio-alimentos>
Internacional**

“La industria del vestido en México tiene recuperación”

La relación que tiene el mercado de la impresión y las máquinas de coser con la industria del vestido ha sido para Brother una combinación de negocio muy importante. Brother, firma que tiene más de 100 años de vida (nació en 1908), cuenta con dos unidades de negocio, una de ellas es Home Appliance Division, encargada del desarrollo de máquinas de coser y bordar para el hogar y pymes: “La industria del vestido en 2010 tuvo un repunte considerable, para mí fue revelador que después de un periodo largo de decrecimiento en México ahora ocupa el segundo lugar en empleo de mano de obra después de la industria de la construcción; seguramente esa tendencia va a continuar”, dijo Alejandro Noriega, vicepresidente de Ventas y Marketing de Brother Internacional de México. En 2010 la producción de ropa fue el principal soporte de la cadena textil, vestido y cuero. En comparación con otras industrias manufactureras representa el 5 por ciento o 73 mil 95 millones de pesos, según cifras del primer trimestre de 2010 de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido.

El Universal, (Marisol Ramírez).

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84063.html>

“Querétaro crea empleo, pero con bajos sueldos”

Empleos con salarios de entre 2 mil y 3 mil pesos al mes y, en algunos casos, con jornadas laborales de hasta 12 horas diarias, se ofertan en las ferias del empleo que organizan las autoridades laborales en varios municipios de la entidad. En la feria del empleo realizada en el municipio de Pedro Escobedo y organizada por el Servicio Nacional de Empleo y la Dirección Estatal de Empleo, se ofertaron 550 puestos laborales de los cuales solamente una docena de ellos iban entre 20 mil y 30 mil pesos al mes. La mayoría se ubicaba entre los 2 mil y los 4 mil pesos mensuales. Plazas de auxiliar administrativo se ofertaban con 2 mil pesos de salario al mes; de mesero y ayudante de mesero, 2 mil 400 mensuales; de dependiente de tienda, 2 mil 800 pesos o de 3 mil 300 como cajero.

El Universal, (Juan José Arreola).

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84064.html>

“Altos precios de crudo, un freno a la economía”

El incremento que registra el precio del petróleo en los mercados internacionales no es una buena señal para la recuperación económica mundial y la de México, comentaron especialistas consultados. “Los altos precios del petróleo son una mala noticia para México por dos razones: el gobierno no hace esfuerzos por ahorrar y con los ingresos petroleros que se tuvieron desde el auge de las materias primas de 2003 no se mejoró la estructura productiva del país ni la de comunicaciones que le permitiera crecer con una dinámica propia”, explicó el economista senior para América Latina de Moody’s economy, Alfredo Coutiño. Agregó que el impacto en la economía mundial tampoco es positivo, sobre todo porque los actuales precios del aceite están de nuevo acompañados por las altas valuaciones de diversas materias primas como trigo, maíz, café, oro, plata, etcétera.

El Universal, (David Aguilar y Ricardo Jiménez).

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84065.html>

“Revaluación del peso”

El fortalecimiento del peso mexicano, observado en los últimos meses, al parecer no tendrá ninguna consecuencia económica, sobre todo con lo relacionado a la balanza comercial, pues las exportaciones mantienen un ritmo de crecimiento ascendente, como se registró en el último reporte dado conocer por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). La divisa mexicana, contra todos los pronósticos, es una de las monedas de América Latina que más se revaluó el año pasado al registrar una cifra de 4.08 por ciento, mientras el peso colombiano reportó una recuperación de 8.37 por ciento y el real de Brasil mostró 3.0 por ciento; sin embargo, el peso argentino se encuentra en una mejor posición desde el punto de vista de competencia comercial con respecto a las monedas antes mencionadas, debido a que presentó una devaluación de aproximadamente 4.61 por ciento. La recuperación del peso mexicano es producto de la fuerte entrada de flujos externos al mercado de dinero nacional, donde los inversionistas extranjeros optaron por comprar títulos gubernamentales —tanto de corto como de largo plazo— por los atractivos rendimientos que ofrecen estos instrumentos.

El Universal, (Ricardo Jiménez).

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84068.html>

“Paraliza la crisis 3 ingenios en Veracruz; dejan de moler 800 mil toneladas de caña”

Tres de los 22 ingenios azucareros que operan en Veracruz suspendieron actividades por problemas financieros, en perjuicio de casi 5 mil productores, informó el secretario de la comisión especial del Senado de la República para la agroindustria azucarera, Arturo Herviz Reyes. Según el legislador perredista, en la zafra 2010-2011 se dejarán de moler 800 mil toneladas de caña en esas tres plantas, lo que mermará la producción de azúcar, en la cual Veracruz ocupa el primer lugar nacional, con 48 por ciento del total. A lo anterior se suma la pérdida de 80 mil hectáreas sembradas con caña de azúcar a causa del huracán Karl y las tormentas tropicales Frank y Matthew, que el año pasado azotaron el sur del estado y la cuenca del Papaloapan.

La Jornada, p.33, (Andrés Timoteo Morales).

“Guerra entre autoservicios atenuará alzas”

La férrea competencia entre cadenas de autoservicio atenuará los incrementos de precios derivados del encarecimiento de los alimentos y los energéticos, anticipó Vicente Yáñez, presidente ejecutivo de la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD). Pese a que a la ANTAD afirmó no tener notificación sobre los aumentos de precios, recientemente MILENIO publicó que algunas cadenas de autoservicio observaron incrementos en el monto del ticket promedio, aunque no en el número de personas que asisten a las tiendas, y otras han recurrido a la sustitución de alimentos para sortear las alzas en algunos productos. Analistas del sector advirtieron que pese a ello, las empresas tienen contemplado mantener sus políticas de precios bajos con el fin de captar más clientes, así como usuarios que actualmente acuden a pequeños comercios.

Milenio, (Mario Maldonado y Antonio Hernández), <http://www.milenio.com/node/624130>

“Bancomer apuesta por créditos para renovar casas”

BBVA Bancomer aseguró que el financiamiento que se destinará al sector de la vivienda en los próximos años se concentrará en segmentos hasta ahora poco atendidos, como es la vivienda usada, sobre todo para ampliación, remodelación o mejora de los materiales. Adolfo Albo, economista en jefe para México de la institución, afirmó que el déficit de vivienda en el país asciende a 13.8 millones, de los cuales 5.2 millones son casas habitación que las familias rentan y aspiran a ser propietarios. Indicó que los financiamientos de este tipo crecen y los desarrolladores piensan concentrar sus programas de trabajo en este segmento. Dijo que tomando como referencia al Infonavit, se ha podido observar una tendencia a aumentar la participación de la vivienda usada en el total de créditos hipotecarios, al pasar de niveles de 17 por ciento en 2007, a 27 por ciento en 2010.

El Universal, (Noé Cruz Serrano).

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84071.html>

La Jornada, p.27, (Israel Rodríguez).

“Daños al sector turismo: OCDE”

Jose Antonio Ardavín, director de la organización Casa México de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), admitió que debido al clima de inseguridad en el país han resultado impactados en forma negativa varios sectores y regiones de la economía nacional. Es innegable que el sector turismo ha tenido complicaciones adicionales (a las registradas en la crisis financiera de 2009), pero también regiones, sobre todo las de la frontera con Estados Unidos que han tenido dificultades serias en materia de seguridad.

La Jornada, p.27, (Elizabeth Velasco).

“Entre 12 y 15% de usuarios no pagan agua; los adeudos equivalen a mil millones de pesos”

Dos de cada 10 contribuyentes en promedio se han rezagado en el pago de su boleta de agua; el adeudo equivale a cerca de mil millones de pesos, por lo que se enviarán cartas invitación y requerimiento a 200 mil usuarios para que regularicen su situación y eviten el corte o restricción del servicio, informó el director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Ramón Aguirre. Luego de inaugurar con el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, la planta de bombeo Ex Lienzo Charro, en Iztapalapa, destacó que se tiene eficiencia en la cobranza de 80 por ciento, pero entre 12 y 15 por ciento del total de usuarios no están pagando lo que les corresponde. Así que vamos a enfocar las baterías y tomar medidas para que cubran los cuatro o cinco bimestres que adeudan.

La Jornada, p.38, (Laura Gómez) y El Universal, (Mónica Archundia).

<http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/104884.html>

Internacional:

“Crece actividad manufacturera en NY”

Un indicador de la actividad manufacturera en el estado de Nueva York creció en enero debido al avance de las exportaciones, dijo el martes la Reserva Federal estatal. El índice "Empire State" de la Fed de Nueva York sobre la actividad manufacturera subió a 11,92 en enero, desde un dato revisado a la baja de diciembre de 9,89. Sin embargo, la lectura se ubicó por debajo de las estimaciones del mercado. Economistas consultados por Reuters esperaban una lectura de 13 puntos. El barómetro sobre las exportaciones se elevó a 25,39 en enero desde 7,16 en el mes previo, mientras que los medidores de empleo mostraron mejorías. El índice del número de empleados creció a 8,42 en enero desde -3,41 en diciembre.

El Financiero, (Reuters/APB)

<http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/economia/9487-crece-actividad-manufacturera-en-ny>

“Pretende China que el yuan sea divisa internacional”

China pretende que el yuan sea una divisa internacional, pero esa estrategia de largo plazo deja sin respuesta el reclamo de Estados Unidos para que revalúe rápidamente su moneda, afirmaron el lunes analistas, a pocas horas de la llegada del presidente Hu Jintao a Washington. El gobierno de Barack Obama y legisladores de Estados Unidos consideran que la infravaloración del yuan es en parte responsable del déficit comercial del país con China, que sólo en noviembre fue de 25 mil 600 millones de dólares. Pekín ya dio varios pasos para la internacionalización del yuan. A fines del año pasado autorizó a sus exportadores a conservar sus divisas para efectuar operaciones en el extranjero. La semana pasada los autorizó a usarlas para invertir fuera del país.

La Jornada, p.28, (Afp).

“Cambio climático y densidad poblacional”

La demanda de agua, los alimentos y la energía aumentará en 30 o 50 por ciento en las próximas dos décadas. Expertos del Foro Económico Mundial se refieren a la agricultura como “el usuario dominante del agua”, que consume más de 70 por ciento de la demanda total mundial. “La producción de carne requiere hasta 20 mil litros de agua para producir un kilo del alimento, frente a los mil 200 litros que se requieren para producir un kilo de granos”, expone.

El Economista, (Yolanda Morales).

<http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/01/18/cambio-climatico-densidad-poblacional>

“Subió 14% el número de billetes falsificados en Alemania en 2010”

El banco central de Alemania, el Bundesbank, informó en Frankfurt que el número de billetes falsificados en circulación en el país aumentó 14 por ciento en 2010, cifra que no se registraba desde 2005. El director del Centro Nacional de Análisis del Bundesbank, Rainer Elm, informó que la policía reaccionó con rapidez y consiguió detener las actividades de varias bandas de falsificadores. A ello se sumó que las sentencias que se les impusieron a los detenidos se emitieron con rapidez.

La Jornada, p.28, (Notimex).

“Flujos de IED a países en desarrollo superaron a los de economías ricas”

Los flujos de inversiones extranjeras directas (IED) hacia los países en vías de desarrollo superaron en 2010 por primera vez a los de las economías ricas, afectadas por la difícil recuperación económica, indicó un informe de la Organización de Naciones Unidas (ONU) publicado el lunes. Según el documento de la Conferencia de Naciones Unidas para el Comercio y el Desarrollo (UNCTAD, por sus siglas en inglés), las IED alcanzaron el año pasado un billón 122 mil millones de dólares frente a un billón 114 mil millones en 2009, un avance de 0.7 por ciento. La mala noticia es que las IED continuaron estancadas en 2010, colocándose cerca de 25 por ciento menos con relación al nivel de antes de la crisis económica, por la lentitud de la recuperación en los países industrializados, dijo un director de la UNCTAD, James Zhan, en un encuentro con la prensa.

La Jornada, p.29, (Afp).

“Goldman Sachs limitó la colocación de acciones de Facebook”

Goldman Sachs decidió limitar su colocación privada de acciones de Facebook a inversionistas fuera de Estados Unidos por la intensa cobertura mediática que tuvo la operación, informó. El banco empezó a notificar de su decisión a sus clientes en Asia la noche del domingo y a los de Europa y Estados Unidos el lunes, según fuentes familiarizadas con la situación, reportó el Wall Street Journal. Facebook planea captar hasta mil 500 millones de dólares; ya recibió 500 millones de Goldman Sachs y del fondo ruso Sky Technologies, en un acuerdo que valoró la firma en 50 mil millones de dólares. La oferta de Goldman a sus clientes agitó la discusión sobre la ausencia de límites para las empresas que no cotizan en los mercados pero mueven miles de millones de dólares. Varias semanas atrás, Goldman se acercó a sus mejores clientes con una oferta para participar de un fondo especial que sería propietario de acciones de la red social. El acuerdo permitiría a Goldman ofrecer a sus clientes una fuerte oportunidad de inversión, mientras Facebook iba a permanecer como compañía privada.

La Jornada, p.29, (Reuters).

“Chinos y brasileños son los más optimistas sobre sus finanzas personales”

Más de un tercio de los consumidores de las mayores economías emergentes del mundo espera que sus finanzas mejoren en los próximos seis meses, según una encuesta aplicada a 13 mil personas en Brasil, China, India, Rusia, Indonesia, Egipto y Arabia Saudita. En el sondeo, realizado por la empresa de estudios de mercado AC Nielsen por encargo del banco Credit Suisse, se realizaron 120 preguntas sobre finanzas personales y patrones de consumo a personas de distinto origen, género y nivel de ingreso. Cerca de 38 por ciento de los consultados esperaba algo de mejoría en sus finanzas personales dentro del próximo semestre, comparado con sólo 9 por ciento que preveía un deterioro. Los brasileños fueron los más optimistas, con 63 por ciento que espera una mejoría en sus finanzas personales en seis meses, y sólo 4 por ciento que pronostica que serán peores. China e India siguen con 45 y 43 por ciento de optimismo, respectivamente. Egipto fue el más pesimista de los siete países, con 38 por ciento que espera que sus finanzas personales se deterioren, mientras sólo 12 por ciento supone que mejorarán.

La Jornada, p.28, (Reuters).

“Huelga de Coca Cola provoca desabasto en Caracas”

Una huelga en la unidad en Venezuela de la mexicana Coca-Cola FEMSA provocó el desabastecimiento de las bebidas de la firma en supermercados de Caracas, mientras que el sindicato buscaba retomar las negociaciones. El faltante de Coca-Cola, símbolo del capitalismo estadounidense que es satanizado casi a diario por el presidente venezolano Hugo Chávez, se da tres días después que Coca-Cola FEMSA (KOF) reportara el inicio de la protesta en la planta en el central estado Carabobo. La manifestación surgió en el marco de las negociaciones de un contrato colectivo, en el que KOF presentó una propuesta económica que no ha sido aceptada por el sindicato.

El Economista, (Reuters).

<http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/01/17/huelga-coca-cola-provoca-desabasto-caracas>

POLÍTICA

Estatal:

“Hertino Avilés secretario de Tribunales Electorales”

Hertino Avilés Albavera, magistrado del Tribunal Estatal Electoral, fue nombrado Secretario del Consejo Directivo de la Asociación de Tribunales y Salas Electorales de la República Mexicana, cargo mediante el cual impulsará que la democracia deje de ser una aspiración para convertirse en una realidad. Con esta designación, la autoridad electoral federal reconoce la preparación y dedicación de los encargados de impartir la justicia electoral en Morelos, ya que esta es la primera ocasión en que un integrante del Tribunal Estatal Electoral recibe tal distinción; así como de igual forma, es menester resaltar que con lo anterior queda reiterado que el estado de Morelos es una entidad federativa en donde la democracia es una forma de vida vigente. En consecuencia a lo anterior, el magistrado Hertino Avilés Albavera agradeció la confianza depositada en su persona para desempeñar esta función, al mismo tiempo que se manifiesta conocedor del compromiso que conlleva el encargo que le ha sido conferido en esta ocasión; declarando en este orden de ideas, que refrenda su compromiso con la sociedad morelense, consecuencia de la ardua labor de impartición de justicia electoral, que adquirió al momento de ser nombrado magistrado del Tribunal Estatal Electoral de Morelos.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González).

“Pide la CTM a sus afiliados abstenerse de pronunciamientos a favor de candidatos”

Con miras a las elecciones del 2012, ordena la Confederación de Trabajadores de México (CTM-Morelos) a sus secretarías generales y de acción política, abstenerse de pronunciamientos, respaldos o manifestaciones de adhesión a alguno de los aspirantes a los distintos cargos de elección popular. La recomendación ratificada mediante una circular, gira indicaciones expresas en torno a quienes busquen una candidatura a la gubernatura en Morelos o la Presidencia de la República. Al confirmar la medida, el secretario general del organismo cúpula en Morelos, Vinicio Limón Rivera, dio a conocer que lo anterior se da en atención a los acuerdos y compromisos emanados de la reunión sostenida entre el Comité Nacional de la CTM y sus federaciones estatales con la dirigencia nacional el PRI.

La Jornada Morelos, p.5, (Dulce Maya).

Nacional:

“Calderón: ‘el tiempo me dio la razón en la necesidad de desaparecer a Luz y Fuerza”

Con una inversión de 700 millones de pesos, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) comenzará la modernización de la infraestructura eléctrica del centro histórico de la ciudad de México, anunció el presidente Felipe Calderón al hacer un balance sobre la operación de la empresa tras la extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC). Fue una valoración llena de censuras al pasado, cuando prevalecían, según dijo, ineficiencias, corrupción, maltrato a usuarios y costos excesivos e injustificados. Calderón mencionó una larga lista de contrastes surgidos tras la decisión difícil, compleja de desaparecer a LFC para suprimir los graves problemas no sólo financieros, sino también operativos. A su juicio, el cambio ha permitido que la zona centro del país recupere su competitividad y sea la región que más crece en el país, entre otros factores, porque se ha allanado el cuello de botella que eran los nuevos contratos de electricidad.

La Jornada, p.11, (Alonso Urrutia); La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García) y Milenio, (Angélica Mercado y Luis Carriles), <http://impreso.milenio.com/node/8897077>

La Crónica, http://www.cronica.mx/nota.php?id_notas=555227, (Cecilia Téllez Cortés).

“Protestan maestros y burócratas jubilados en Veracruz y Morelos”

Cientos de maestros y burócratas jubilados marcharon ayer por las capitales de Veracruz y Morelos, donde realizaron plantones y mítines en demanda de que les devuelvan el impuesto sobre la renta (ISR) retenido a sus aguinaldos y para exigir el pago de primas de antigüedad, respectivamente. En Jalapa, unos mil jubilados de la Secretaría de Educación estatal, la Escuela Normal Veracruzana Enrique C. Rébsamen, la Universidad Pedagógica Nacional y la Universidad Veracruzana, entre otros, bloquearon cinco horas las calles del centro histórico, lo que desquició el tráfico, y se plantaron frente al palacio de gobierno. En Cuernavaca, Morelos, más de 3 mil integrantes del Movimiento Estatal de Jubilados y Pensionados exigieron al gobierno estatal pagar 200 millones de pesos que adeuda a unos 8 mil maestros retirados de 2007 a la fecha, por concepto de prima de antigüedad. El gobierno del estado ofreció 76 millones de pesos y los jubilados analizarán la propuesta, pues sería un pago único y no se beneficiaría a los maestros próximos a jubilarse. Sin embargo, más tarde el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación informó en un comunicado, que llegó a un acuerdo político con el gobierno de Morelos y aceptó 76 de los 200 millones de pesos que demandaban los 8 mil jubilados.

La Jornada, p.34, (Andrés Timoteo Morales y Rubicela Morelos Cruz); La Jornada Morelos, p.3, (Jaime Brito y Miguel Ángel García); La Unión de Morelos, p.13, (Tlaulli Preciado); El Sol de Cuernavaca, p.p.6, (Mónica González); Diario de Morelos, p.p.3, (Verónica Bacaz) y El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=13310:retienen-con-becas-a-alumnos-de-bachillerato&catid=42:local&Itemid=63

“Incentivos fiscales a empresas que ofrezcan ayuda alimenticia”

El gobierno federal ofreció incentivos fiscales a patrones que apliquen esquemas de ayuda alimentaria en beneficio de sus trabajadores, con el propósito de mejorar su estado nutricional, así como prevenir las enfermedades vinculadas con una alimentación deficiente y proteger la salud en el ámbito laboral. Por medio de la Secretaría de Hacienda, el gobierno federal expidió el decreto de la Ley de Ayuda Alimentaria para los Trabajadores, que entró en vigor este martes. La ayuda alimentaria tendrá como objetivo que los trabajadores se beneficien del consumo de una dieta correcta, entendida como aquella que es completa, equilibrada, saludable, eficiente, variada y adecuada en términos de las disposiciones que al efecto expida la Secretaría de Salud. El decreto define que los patrones podrán aplicar esquemas de ayuda para alimentos ya sea en comedores, restaurantes u otros establecimientos de consumo contratados por cuenta de la empresa, o por medio de despensas o vales de comida, pero no con dinero en efectivo.

La Jornada, p.28, (Víctor Cardoso) y El Economista, (Leonor Flores).

<http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/01/18/nueva-ley-alimentaria-trae-beneficios-fiscales>

El Universal, (José Manuel Arteaga).

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84072.html>

“IFE: se demostró que expedir la cédula de identidad inhibiría registro al padrón electoral”

El consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés, celebró que la Secretaría de Gobernación emita la cédula de identidad personal (CIP) para menores, pero aclaró que también debe tomar en cuenta que la credencial para votar seguirá siendo, por lo menos de aquí al proceso electoral federal de 2012, un documento pleno de identificación de los mexicanos. La comisionada presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai), Jacqueline Peschard, destacó que es importante que se garantice la identidad de los menores de edad, y como autoridad en materia de protección de datos personales, el organismo a su cargo vigilará que se cumplan las medidas de seguridad y confidencialidad de la información que se recabe con motivo de la CIP. Las atribuciones del Ifai se fundamentan en la Ley Federal de Protección de Datos Personales en Posesión de Particulares. Desde agosto de 2009 se incorporó al consejo técnico consultivo de la comisión intersecretarial para la instrumentación del Programa de Integración del Registro Nacional de Población (Renapo), para verificar las disposiciones y derechos que prevé la ley, tanto en la integración de ese registro como en la expedición de la cédula.

La Jornada, p.10, (Alma Muñoz, José Antonio Román y Elizabeth Velasco) y El Universal, (José Gerardo Mejía y Horacio Jiménez).

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183109.html>

“Segob oculta contratos para cédula de identidad”

La Secretaría de Gobernación mantiene en reserva por dos años —con opción a 12—, los contratos con las empresas Smartmatic y Axtel vinculados al proceso de emisión de la cédula de identidad, así como las propuestas técnicas presentadas por el resto de los licitantes descalificados. La controvertida compañía holandesa (Smartmatic) ganó, el 24 de noviembre de 2009, la licitación para la venta de dos mil equipos especializados en obtención de datos biométricos, por un monto de 299.5 millones de pesos, el más alto de las propuestas. Axtel fue ganadora el 14 de diciembre de ese año del convenio por más de 700 millones de pesos para suministrar la infraestructura informática necesaria para expedir la mica. Aunque la Segob insiste en que las “evaluaciones de los ganadores estuvieron apegadas a los principios de transparencia y eficiencia económica”, ha optado por ocultar detalles de los procesos, aun por encima de resoluciones emitidas sobre el caso por el IFAI y con argumentos falsos como quejas administrativas pendientes de dictamen.

La Crónica, http://www.cronica.mx/nota.php?id_notas=555240, (Daniel Blancas Madrigal).

“Gobernación se saca de la manga la cédula para menores; sabe que está expuesta a acusaciones de daño patrimonial”: Pablo Escudero”

Diputados federales del PRI, PRD y PVEM exigieron ayer al gobierno federal detener el proceso de expedición de la Cédula de Identidad para menores de edad, así como reactivar el diálogo con el Poder Legislativo a fin de crear de manera conjunta los “candados” de seguridad que impidan cualquier irregularidad como la que presenta ahora ese mecanismo. El presidente de la Comisión de Derechos Humanos en ese órgano legislativo, Alfonso Navarrete Prida, del PRI, demandó a la Federación “no insistir en su política de ocurrencias”, sino fincar una real política de Estado en esa materia. Por su parte, el presidente de la Comisión de la Función Pública de la Cámara baja, Pablo Escudero, del Partido Verde, afirmó a Crónica que se trata de “un proceso plagado de irregularidades” y dijo que el gobierno está ahora en una doble encrucijada: “Si no echa a nadar el equipo que compró en más de mil millones de pesos para la expedición de la Cédula, incurrirá en el delito de daño patrimonial, y si por el contrario lo usa, como pretende hacerlo, violará los derechos humanos de los menores de edad en el país”, advirtió. En tanto, el diputado del PRD, Agustín Guerrero, dijo que esto de la Cédula de Identidad “huele a negocio” por la insistencia que ha tenido este gobierno en llevarla adelante y porque tiene un costo de alrededor de los 3 mil millones de pesos. Lo más sorprendente del caso es que en el proyecto de Presupuesto de la Federación para este año traía una partida para financiar la base de datos de la Cédula de Identidad, pero los diputados la retiraron, es decir, no autorizaron esos recursos y nadie ha explicado en este momento de dónde va a salir el dinero para echar a andar este mecanismo. A nombre del PAN, el diputado Agustín Castilla, consejero del PAN ante el IFE, celebró el anuncio del gobierno federal para que los menores de 18 años cuenten con una Cédula de Identidad, la cual servirá “para prevenir la comisión de delitos, tales como la adopción y sustracción ilegal y la suplantación de identidad o trata de personas”.

La Crónica, http://www.cronica.mx/nota.php?id_notas=555238, (Luciano Franco, Cecilia Téllez y Alejandro Pérez).

“4 ejecutados en Morelos y en BC en las últimas 48 horas”

En Morelos, durante las últimas 48 horas fueron ejecutadas siete personas, situación que ha prendido los “focos rojos” en los prestadores de servicios, quienes señalan el tema de inseguridad pública como el principal factor para el descenso de visitantes a la entidad. En Cuernavaca, entre el fin de semana y ayer fueron asesinados, con el tiro de gracia, cuatro personas, otras tres quedaron registradas en Cuautla, en pleno centro, donde hay alarma entre sus habitantes. De momento, para disminuir los casos de inseguridad pública el Poder Legislativo estatal, a través del presidente de la Mesa Directiva, Julio Espín Navarrete, solicitó una reunión con el gobernador del estado, Marco Antonio Adame Castillo, su gabinete de seguridad y los 33 alcaldes de la entidad. La situación fue calificada de positiva por el Consejo Estatal de Turismo, que desde diciembre del año pasado se mantiene en alerta, debido a que hubo una baja del 50 por ciento en el arribo de turismo en la entidad. Los prestadores de servicios, encabezados por el empresario Roberto Abe Ahumada, han contemplado que ante la crisis de seguridad y -por ende- económica cerrar de manera periódica sus negocios, sobre todo los balnearios y parques acuáticos. En algunas regiones como la sur del estado se habla de la cancelación de apertura de restaurantes, así como salas de bailes, derivado de que se ha convertido en lugares en donde se han presentado enfrentamientos entre bandas del crimen organizado.

La Crónica, http://www.cronica.mx/nota.php?id_notas=555221, (René Vega).

“Maestros defienden laicidad en Guanajuato”

Las secciones 13 y 45 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en Guanajuato repudiaron la propuesta de la Iglesia católica para que se impartan clases de religión en las escuelas públicas y la disposición que el gobernador de la entidad, Juan Manuel Oliva Ramírez, ha mostrado en ese sentido. “No podemos volver al pasado”. El gobernador instruyó el viernes al Secretario de Educación de Guanajuato a analizar la propuesta del arzobispo de León, José Guadalupe Martín Rábago, quien pidió la incorporación de la educación religiosa en las escuelas públicas. El secretario de Educación de Guanajuato (SEG), Alberto

Diosdado, informó que la petición del arzobispo será canalizada a la Comisión de Educación y Cultura del Congreso del estado y, en su caso, a la Cámara de Diputados federal “y ellos analizarán si es conveniente”.

El Universal, (Xóchitl Álvarez).

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/79295.html>

“Falta permiso formal para Supervía: Luege”

El titular de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), José Luis Luege, señaló que el gobierno capitalino aún no cuenta con permiso formal alguno para construir la Supervía Poniente en zonas federales. Eso representa un riesgo ambiental pues se podría afectar el único “pequeño bosque” y las barrancas que existen en esa zona, indicó en entrevista al término del festejo por el 22 aniversario de la institución a su cargo. El funcionario federal afirmó que todas las construcciones de ese tipo requieren de un estudio del impacto ambiental del proyecto integral, es decir, de toda la obra en su conjunto y no en partes, como lo estipulan las leyes federal y capitalina.

El Universal, (Redacción).

<http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/104883.html>

Milenio, (Blanca Valadez), <http://www.milenio.com/node/623677>

“Denuncia el SUTERM agresiones a sus integrantes al realizar su trabajo”

La evaluación del proceso de modernización del sector eléctrico en la zona centro del país, tras la desaparición de Luz y Fuerza del Centro (LFC), fue el escenario para que el Sindicato Único de Trabajadores Electricistas de la República Mexicana (SUTERM) denunciara agresiones contra sus agremiados, que han motivado 900 querrelas desde que comenzaron a operar en la región. En respuesta, el presidente Felipe Calderón ofreció aplicar todo el peso de la ley contra quien agrede a los trabajadores y pidió a los gobiernos locales involucrados asumir su compromiso de aplicación del marco legal para el caso.

La Jornada, p.11, (Alonso Urrutia).

“Eliminar la visa para centroamericanos de tránsito por México, demanda cónsul”

Los cónsules de Guatemala, Nicaragua, Honduras y El Salvador en este municipio demandaron la solidaridad de la Cámara de Diputados y del gobierno federal para reformar la Ley General de Población y facilitar así el ingreso de migrantes y su paso hacia Estados Unidos, e impedir de esa manera que continúen siendo víctimas de extorsiones y secuestros. Lo mejor sería la supresión de la visa, porque con eso se acabaría el negocio de las bandas, expresó el cónsul de Nicaragua, Róger Morales.

La Jornada, p.14, (Enrique Méndez).

“Urge dotar de dientes a la CNDH: Navarrete Prida”

Es urgente otorgar a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) facultades ampliadas para que sus recomendaciones tengan mayor fuerza para ser atendidas, aseguró el presidente de la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados, Alfonso Navarrete Prida. Por ello, el legislador priísta exhortó al Senado de la República a ratificar las reformas constitucionales aprobadas en la materia, las cuales permitirán que los funcionarios comparezcan ante el Congreso cuando no las acaten. Navarrete Prida lamentó la reciente negativa de la Secretaría de Marina para aceptar las dos recomendaciones de la CNDH emitidas en diciembre, por incurrir en uso desproporcionado de la fuerza pública al disparar en contra de vehículos civiles en el estado de Morelos, y cuyos conductores perdieron la vida. Con éstas, suman tres las recomendaciones rechazadas, 50 por ciento de las enviadas a la secretaría el año pasado.

La Jornada, p.16, (José Antonio Román).

“El CJF modifica reglas para designar jueces y magistrados”

El Consejo de la Judicatura Federal (CJF), que regula más de 650 juzgados y tribunales federales, publicó un acuerdo con nuevas reglas para designar jueces de distrito y magistrados de circuito, con el propósito de evitar que en 2011 haya gran cantidad de inconformidades en los concursos para estos puestos, como ocurrió en 2010, revelaron fuentes del Poder Judicial Federal. El año pasado la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) recibió 135 inconformidades y ordenó a los consejeros de la Judicatura designar a 18 jueces y ocho magistrados, tras revocar el resultado negativo determinado por esa instancia.

La Jornada, p.19, (Alfredo Méndez).

“Inicia en México diálogo Costa Rica-Nicaragua”

Representantes de los gobiernos de Costa Rica y Nicaragua comenzaron ayer en la ciudad de Cuernavaca, Morelos, una reunión de trabajo para buscar una salida a su conflicto, que se inició en octubre pasado por la soberanía de una isla ubicada en los límites de ambas naciones. Con la mediación de los gobiernos de México y Guatemala, delegaciones de Costa Rica y Nicaragua participaron en este ejercicio de facilitación para dialogar sobre el diferendo, el cual ya llegó a instancias como la Organización de Estados Americanos (OEA) y la Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya. En el encuentro, dichas naciones acordaron que

el ejercicio de facilitación puede seguir con un esquema flexible de reuniones periódicas, pues constituye un mecanismo político valioso junto con el proceso que se sigue en la CIJ para la instrumentación de eventuales decisiones.

La Jornada, p.20, (Patricia Muñoz, Ap y Afp) y La Jornada Morelos, p.8, (Manuel Fuentes Galicia).

“Narro: en 2012, las urnas no resolverán los problemas”

José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), dijo que en 2012 los grandes problemas de México como inseguridad, corrupción y crisis política no se resolverán en las urnas. Narro dejó claro que la solución dependerá de la actuación responsable de todos los ciudadanos, además de las políticas públicas de largo plazo que puedan revertir la pobreza, además de apoyar la cultura y educación de todos los mexicanos. En su opinión, 2012 no representará un año de peligro o de riesgo debido a la lucha por el poder de los partidos políticos que buscarán la silla presidencial, sino que representa un año más dentro de la normalidad democrática de México. “Veo que 2012 será un año muy importante pero no riesgoso. Será una año que formará parte de la normalidad democrática de México”, declaró en entrevista.

Milenio, (Oscar Rodríguez)

<http://www.milenio.com/node/624127>

“Convenio de colaboración para diseñar sistema de protección civil en Oaxaca”

El gobernador de Oaxaca, Gabino Cué Monteagudo, y el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, José Narro Robles, firmaron este lunes un convenio de colaboración para el diseño de un sistema de protección civil encaminado a prever daños causados por fenómenos naturales en el estado.

La Jornada, p.42, (Notimex).

“Políticas sociales ciegas en materia de equidad no ayudan a las mujeres”

En México la política social ciega en materia de equidad y de igualdad tiene un efecto regresivo para las mujeres, pues las políticas públicas no están orientadas a disminuir la brecha de desigualdad entre la población masculina y femenina y la mayor prueba de ello es la asignación presupuestal. Así lo señaló el coordinador de la Oficina de Investigación en Desarrollo Humano del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en México, Rodolfo de la Torre, quien junto con la directora de evaluación de Inmujeres, Mónica Orozco, dieron a conocer la publicación Las mujeres y el presupuesto público en México. El documento señala que en el país prevalece la desigualdad entre hombres y mujeres; hay marcadas diferencias en la asignación presupuestal en los municipios y entidades federativas por sexo y en el interior de cada grupo. Incluso plantea que la desigualdad se manifiesta en el hecho de que 20 por ciento de la población masculina con menor desarrollo recibe 30.7 por ciento del gasto asignado a este grupo; mientras 20 por ciento de la población femenina tiene 27 por ciento.

La Jornada, p.41, (Patricia Muñoz Ríos).

“Directora del DIF-Guanajuato renuncia; indagan corrupción”

Aída Angélica Silva Castillo, directora general del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), renunció hoy al cargo supuestamente para no entorpecer las investigaciones por corrupción que realiza la Secretaría de Gestión Pública en esa dependencia. Con ella suman siete las personas separadas de sus cargos en dicha dependencia. El gobierno del panista Juan Manuel Oliva Ramírez ha otorgado contratos directos por 80 millones de pesos a la empresa de alimentos Impulsora Comercial Estrella, propiedad de Bárbara Helena Martínez Díaz, nuera de Elías Villegas Torres, líder regional de la organización de ultraderecha El Yunque, quien por años ha apadrinado a candidatos panistas.

La Jornada, p.33, (Carlos García).

“Hidalgo pierde \$160 millones al mes por postergar la refinería”

La postergada construcción de la refinería Bicentenario significa para el erario hidalguense una sangría de 160 millones de pesos mensuales en pagos de intereses por el préstamo de mil 500 millones de pesos contratado para comprar las 700 hectáreas de terreno en las que se asentaría, informó hoy el diputado federal priista Canek Vázquez Góngora, de la Comisión de Energía. El legislador manifestó que el retraso en las obras de construcción de la planta de refinación de crudo en la región Tula-Tepeji ha provocado un grave perjuicio a la hacienda estatal, por lo que el grupo parlamentario de Hidalgo en San Lázaro está explorando la ruta jurídica para enjuiciar a los responsables. Denunció que la entidad ha sido castigada por el gobierno federal con importantes subejercicios.

La Jornada, p.30, (Armando Cruz Sánchez).

“El Renaut será sometido a evaluación, informa Cofetel”

El Registro Nacional de Usuarios de Telefonía (Renaut) no ha sido exitoso en la validación de la información proporcionada por los suscriptores, por lo que las autoridades en seguridad nacional revisarán el esquema para determinar si es eficiente o no para esta tarea, afirmó Mony de Swaan, presidente de la Comisión

Federal de Telecomunicaciones (Cofetel). La Secretaría de Gobernación convocará próximamente a las autoridades de la Procuraduría General de la República (PGR) y Secretaría de Seguridad Pública (SSP) para determinar si el Renault está funcionando eficientemente para el objetivo que fue creado, informó el funcionario federal. En conferencia de prensa dijo que no ha habido avances en la etapa de vinculación de los datos obtenidos en el registro con la información biométrica, por lo que se analiza regresar la operación de esta base de datos a las empresas telefónicas para que estas se hagan cargo de dicho proceso.

El Universal, (Angelina Mejía).

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/36202.html>

“Aplicarán taxis la nueva tarifa a partir del 24”

La Secretaría de Transportes y Vialidad (Setravi) informó que a partir del 24 de enero se empezará a cobrar la nueva tarifa de taxis, la cual tuvo un incremento en el servicio de 10 por ciento. De acuerdo con el documento publicado en la Gaceta Oficial del Distrito Federal, el banderazo del taxi libre de dos puertas pasará de 5.80 a 6.40, mientras en el de cuatro será de 6.40 a 7.04, con un salto cada 45 segundos o 250 metros de 86 centavos, es decir, ocho más que los que se cobran actualmente. Los taxis de sitio con base en vía pública cobrarán 10.56 pesos, casi un peso más, con un brinco de 1.05 pesos; en tanto, los radiotaxis tendrán un banderazo de 22 pesos y un cambio de 1.48. Los de sitio en terminales de autobuses foráneos mantendrán la tarifa actual, precisó la dependencia local.

La Jornada, p.37, (Laura Gómez).

“En dos años retornaron de EU 25 mil capitalinos: la Sederec”

En los pasados dos años, 25 mil migrantes retornaron a la ciudad de México. La crisis económica y los efectos de la Ley Arizona, que han extendido las redadas en los condados del sur de Estados Unidos, fueron las principales causas que los obligaron a volver a sus hogares ubicados en las delegaciones Iztapalapa, Álvaro Obregón, Gustavo A. Madero, Iztacalco y Azcapotzalco, informó Guadalupe Chipole, directora de Atención a Huéspedes y Migrantes, de la Secretaría de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades (Sederec). Luego de la visita del sacerdote católico Alejandro Solalinde, director del albergue Hermanos en el Camino, al jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, explicó que no se registra un retorno masivo porque todavía allá viven 750 mil capitalinos, pero sí importante porque demandan vivienda, educación, trabajo y tienen familia, pero de la noche a la mañana sus cinco o 20 años como plomeros, herreros, cocineros o lavalozas en territorio estadounidense, se borrarón. Por ello, dijo, es importante que se apruebe la iniciativa de ley de ciudad hospitalaria, intercultural y de atención a migrantes, para garantizar además el respeto de 40 mil migrantes, inmigrantes o refugiados que transitan por la ciudad de México cada año”, afirmó a su vez Rosa Márquez, titular de la Sederec.

La Jornada, p.37, (Laura Gómez).

“Murió John Ross; combatió toda guerra hasta la obsesión”

El periodista rebelde, poeta, novelista y escudo humano estadounidense John Ross (Nueva York, 1938), decano de los corresponsales en México, falleció ayer a las 8:58 horas en Santiago Tzipijo, Michoacán, después de luchar dos años contra el cáncer de hígado. Sus restos son velados a orillas del lago Pátzcuaro, será cremado en Uruapan y sus cenizas esparcidas en México y varias ciudades de su país natal, todo de acuerdo con sus deseos.

La Jornada, p.4a, (Merry MacMasters y Carlos Paul).

“Cae 78% decomiso de cocaína en mar”

El aseguramiento de cocaína en altamar por parte de la armada cayó en 2010. Mientras en 2008 la marina confiscó 12.6 toneladas de alcaloide procedente de Sudamérica y 14 toneladas en 2009, el año pasado reportó el decomiso de tres toneladas, según cifras oficiales. Ayer reforma publicó que, durante 2010, las costas del océano pacífico se convirtieron en la principal puerta de entrada de cocaína a México, de acuerdo con reportes de autoridades nacionales e internacionales en ese contexto, la dependencia a cargo del almirante Francisco Saynez ha enfocado sus baterías en tierra firme en la guerra que libran contra el Cartel del Golfo y los Zetas en Tamaulipas y Nuevo León. El 65 por ciento de los operativos que la marina llevó a cabo en contra del crimen organizado fue focalizado en estas dos entidades.

Reforma, p.p., (Benito Jiménez).

“Refutan en Cámara baja cifras de nuevos empleos”

De octubre de 2008 a diciembre de 2010, sólo se ha creado un empleo permanente por cada 120 eventuales, denunció un estudio de la Cámara de Diputados. De acuerdo con un análisis del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP), el número de cotizantes eventuales llegó a un millón 785 mil, es decir, durante 2010 se agregaron 218 mil 315 empleos eventuales, los que representa un incremento de 13.93 por ciento. “Lo anterior implica que, desde el inicio de la crisis, de octubre de 2008 y hasta diciembre de 2010, se ha creado sólo un empleo permanente por cada 120 eventuales.

Reforma, p.5, (Claudia Guerrero).

Internacional:

“En medio de choques conforman en Túnez gobierno de unidad nacional”

En medio de violentos choques en los que las fuerzas de seguridad de Túnez reprimieron con gas lacrimógeno y chorros de agua a cientos de manifestantes en esta capital, se integró un nuevo gobierno de unidad nacional, en el que fueron ratificados el primer ministro Mohammed Ganouchi, y los responsables de los principales ministerios nombrados durante el régimen del derrocado Zine Abidine Ben Ali, y que incorporó a líderes de partidos de oposición y de la sociedad. No obstante, manifestantes en las calles Túnez, así como miembros de los partidos políticos no invitados a participar en el gobierno de unidad nacional, se muestran escépticos ante el potencial de cambio. Hamma Hammami, líder del Partido Comunista de Trabajadores de Túnez, hasta ahora prohibido en el país, no reconoce al gobierno de unidad nacional compuesto únicamente por miembros de partidos avalados por Ben Ali. Como muchos, Hammami teme que sea un intento del antiguo régimen de apropiarse de la llamada *Revolución de los Jazmines* iniciada por el pueblo tunecino.

La Jornada, p.23, (Tanya María Pedersen Sierra) y El Economista, (Notimex y AFP).

<http://eleconomista.com.mx/internacional/2011/01/17/tunez-arma-nuevo-gobierno>

El Universal, (Sin firma).

<http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71258.html>

“Ex banquero entrega a Assange lista de titulares de cuentas en islas Caimán”

El ex banquero suizo Rudolf Elmer entregó este lunes personalmente al fundador de *Wikileaks*, Julian Assange, dos CD que incluirían los nombres de dos mil titulares de cuentas sospechosos de evasión fiscal. Elmer, quien trabajó durante ocho años en la sucursal de Julius Baer en las islas Caimán, territorio británico de ultramar situado en el Caribe, dijo que necesitaba dar a conocer al mundo la verdad sobre el dinero que hay en las cuentas secretas extranjeras. Las revelaciones contienen referencias de multinacionales, firmas financieras y personas con grandes fortunas de varios países, entre ellos Estados Unidos, Reino Unido y Alemania, y fueron entregadas a Assange ante la prensa londinense, de acuerdo con el periódico suizo *Der Sonntag*.

La Jornada, p.26, (Afp, Pl, Reuters y Dpa); La Jornada Morelos, p.9, (Agencias) y El Universal, (Sin firma).

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/36206.html>

“Indignación, júbilo y, sobre todo, tensión política por el regreso”

Apenas se confirmaba el rumor el domingo por la tarde de que el ex dictador Jean Claude Duvalier había desembarcado en el aeropuerto internacional de Puerto Príncipe, a 25 años de su huida de Haití, Radio Signal FM envió a distintos barrios de la capital a sus brigadas móviles para recoger el pulso sobre el inesperado retorno de *Baby Doc*. Decenas de personas reaccionaron indignadas. Pero hubo otras, especialmente de jóvenes, que expresaban júbilo. La emisora dio voz a Michelle Montás –viuda del popular periodista Jean Dominique, de Radio Haití Inter, asesinado en 2000 por pistoleros de los remanentes *tonton macoutes*–, quien alertó sobre el peligro que entraña la presencia de Duvalier. Periodista también, Michelle advirtió que los jóvenes que hoy celebran este perturbador retorno ignoran lo que significó para el país el negro reinado de la casa Duvalier (1954-1986).

La Jornada, p.26, (Blanche Petrich) y La Jornada Morelos, p.9, (Agencias).